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耶穌是上帝的兒子，你信嗎？ 

親愛的弟兄姊妹平安 

        我們今天要開始進入新的單元，就是我們一月份活潑的生命的讀經內容，我們今天的經文就是活潑的生命上個主日的經文，希望我們

都能按著教會的靈修進度一起來靈修，一起在基督裡面生根建造。 

        在今天的經文中，我們可以看到這裡有兩個段落，一個是耶穌在湖邊醫治人，然後污鬼認出耶穌是基督，是上帝的兒子。另外一個是

耶穌呼召十二個門徒，稱他們為使徒，差遣他們去傳道。 

        我們首先來看第一個段落，馬可福音 3:7-12，經文跟我們說，耶穌和門徒退到海邊去，為什麼他們要退到海邊去？有兩個原因，第一

個是因為要離開原本的地方。而要離開原本的地方一定有原因，原因就在前面的 3:6，法利賽人出去，同希律一黨的人商議怎樣可以除滅

耶穌。因為法利賽人和希律黨的人互相計謀要害耶穌，所以耶穌要離開那裡退到海邊。 

        第二個原因是，遵行上帝的心意，我們也看到了許多人從加利利跟隨耶穌，代表在城裡的時候，耶穌就已經吸引了很多的群眾，但是

耶穌仍然退到海邊去，代表耶穌服事的前提是上帝的心意，而不被任何的東西所轄制。 

        再來，經文說許多人從加利利跟隨他，不只是從加利利，還有許多從猶太、耶路撒冷、以土買、約旦河外，並推羅、西頓的四方來到

耶穌那裡。從這些地方我們可以發現一件事，除了猶太和耶路撒冷，其餘不是混雜外邦人的地方，就是外邦人的城市，意思是耶穌所做的

事已經傳到外邦去了，代表耶穌的拯救同樣要臨到外邦。 

        然後經文說，因為人太多，所以耶穌要門徒預備一艘小船，免得別人擠他，所以我們可以想像來到耶穌那裡的人多到什麼樣的程度。

這群人為什麼要來找耶穌？其實群眾跟隨耶穌的原因非常簡單也非常實際，因為耶穌治好了許多人，所以凡有災病的，都擠進來要摸他，

因為來找耶穌病就會好，什麼疑難雜症都會得到醫治。 

        這裡我們可以看到兩個值得我們省思的地方： 

一、真實的憐憫 

        耶穌表現出什麼樣憐憫的樣式呢？耶穌這裡的表現其實是延續了前面 3:1-6 的部分，在前面的經文中，耶穌在安息日在會堂醫好了一

位手枯乾的人，根據其他新約文獻的記載，這位手枯乾的人是一位泥水匠，他靠著雙手工作養活家庭。所以耶穌治好他的手，是讓他這個

人可以重新回到社會裡面，他的家庭的生活也能重新回到正軌。但是我們可以看到那些宗教領袖，不僅沒有憐憫這個手枯乾的人，更是因

為耶穌醫治他，計謀要殺害耶穌。 

        今天經文的記載，我們也看到耶穌同樣沒有因為這些來到他身邊的是外邦人而拒絕他們，他一樣憐憫這些人，滿足這些人的需要，醫

治他們的病痛。所以我們可以看見耶穌所展現出來的憐憫就是那個純全的愛，如同馬太福音 5:45 所說的，這樣就可以作你們天父的兒子；

因為他叫日頭照好人，也照歹人；降雨給義人，也給不義的人。 

        同時我們也看到，耶穌沒有要他們悔改成為義之後才醫治他們，而是先醫治他們，給他們恩典，讓他們未來有悔改成為義的能力。這

也讓我們重新去思考我們在面對社區的時候該有什麼樣的表現，我們是先要求他們要成為我們的樣子，然後才接納他，還是我們是先接納

他原本的樣子，然後讓他們因著這份愛與包容願意成為我們的樣子呢？ 

二、從神蹟奇事到心意更新 

        我們可以看到這裡的許多人，無論是從加利利來的，或是從其他地方來的，他們跟隨耶穌的動機只有一個就是病得醫治，只要能觸摸

到耶穌，所有的疾病就會消除。在他們的眼中，耶穌或許就只是一個可以滿足他們需要，讓他們看見或經驗神蹟的人，所以他們對耶穌的

認識是非常表面的。 

        雖然我們看到耶穌沒有拒絕他們，但是我們必須很清楚的知道，基督徒不能只停留在這個部分，我們不是只從耶穌領受神蹟奇事，而

是要認識耶穌，在耶穌裡面對上帝旨意有更多的看見。這也給我們一個重要的提醒，當我們在追求聖靈工作的時候，重點不是在於外在的

彰顯，不是屬靈經驗的增加，也不是聖靈充滿後的反應，而是聖靈同在的生命。聖靈的工作要帶來被聖靈統治的生命，被聖靈統治的生命

要表現在我們的生活中。如果聖靈工作帶來的不是這樣，可能我們對聖靈的認識還有很長的路要走，可能我們離被聖靈掌管的生命還有很

大一段距離，因為我們的生命還是充滿我們自己，不是基督。 

        我上禮拜四曾經跟我們的長輩分享過樂樂上禮拜的例子。樂樂上禮拜天在上廁所的時候，很開心的唱著讚美的孩子最喜樂，然後上完

廁所就很開心的跑出來跟師母說，媽媽剛剛天父爸爸跟我說話，天父爸爸說我不要再調皮，要有好的態度，天父爸爸說他會幫助我。 
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        當然我們聽到就很開心的鼓勵他，但是過沒多久就又開始講不聽，又開始欺負妹妹。然後我就跟樂樂說，天父爸爸跟你說話很好，但

是你要做出來，我們才會知道天父爸爸真的跟你說話，你沒有做出來別人不會相信天父爸爸有跟你說話。就像你常常在學校跟同學說天父

爸爸的故事，但是你要做出來同學才會願意相信天父爸爸是真的。 

        親愛的弟兄姐妹，我們對基督的認識，對聖靈的順服是表現在我們的行為，表現在我們的生活裡面。就像保羅在歌羅西書裡面給我們

的教導，保羅說，我們對信仰的一切知識與認識，包含真理與屬靈的經驗或認識，要帶來具體、可以看得見的結果，就是討主喜悅的行事

為人。 

        所以歌羅西書 1:9-10 這樣說，因此，我們自從聽見的日子，也就為你們不住地禱告祈求，願你們在一切屬靈的智慧悟性上，滿心知道

上帝的旨意；好叫你們行事為人對得起主，凡事蒙他喜悅，在一切善事上結果子，漸漸地多知道上帝。 

        我們滿心知道上帝的旨意，是要讓我們行事為人對得起主，所以我們要有可見的善行，因為我們所行的善事就是我們的果子，所以基

督徒如果不行善，按照歌羅西書的教導，代表我們根本不認識上帝。當我們有可見的善行，我們結出行善的果子，會繼續增長我們對上帝

旨意的認識。 

        再來，3:11-12 說，污鬼無論何時看見他，就俯伏在他面前，喊著說：「你是上帝的兒子。」耶穌再三地囑咐他們，不要把他顯露出

來。 

        我們都知道，在當時的的文化認為疾病是罪或邪靈引起的，但是這裡可以看到，經文將醫病與趕鬼分開，所以疾病與邪靈之間不一定

有必然關係。所以我之前曾經在禱告會中跟大家分享，我去年有一陣子背痛的很厲害，吃藥、看醫生都沒用，最後是在禱告中解決的。我

們有時候在遇到問題，會直接把它歸咎在仇敵的攻擊，或是在遇到病痛的時候就直接連到屬靈的影響，但是要提醒大家的是，我們不要太

快把問題或疾病與屬靈的因素連在一起，屬靈的因素是我們在排除各方面因素之後才來考慮的選項。 

        接著，我們看到邪靈面對耶穌的表現，從說話你是神的兒子，到姿態俯伏，都說明牠們認識耶穌的身分，並且伏於祂的權柄之下。但

是牠們的俯伏不是出於甘心樂意的感恩或敬拜，而是一份畏懼。 

        另外，為什麼當邪靈宣告耶穌是上帝的兒子的時候，耶穌要牠們安靜？因為與聖靈同在的耶穌，與邪靈是道不同不相為謀的，並且邪

靈對耶穌身份的宣揚不能夠說明耶穌服事的真正意義。我們簡單舉個例來說，如果今天一個未信主的人跟我們說，耶穌是基督是上帝的兒

子，我們會覺得他所告白的是真實的嗎？即便他說的是對的，但是他的心不是這樣想的，他也無法明白為什麼耶穌是基督是上帝的兒子這

件事會帶給我們不動搖的信心與盼望，值得讓我們一生敬拜與跟隨。 

        此外，在馬可福音裡，耶穌的身分是由上帝的啟示和耶穌受難來展現的。我們可以看到，在馬可福音裡面，上帝在 1:11 見證耶穌是祂

的兒子，到了 9:7 耶穌在山上變像的時候，向三位門徒顯現。然後在耶穌受審的時候，耶穌自己告白他是上帝的兒子，這中間耶穌兩次預

告他要受難。當耶穌在十字架上斷氣的時候，羅馬的百夫長最後一次說耶穌真是上帝的兒子，這也是整本馬可福音唯一一次不是從天上、

雲彩或耶穌自己來宣告祂是基督、是上帝的兒子身分的聲音。 

        這也讓我們知道，上帝最重要的目的，是要我們藉著十字架去認識耶穌是基督，是上帝的兒子。我們只有親自看見與認識在十字架上

的耶穌，我們才能知道救恩是何等的寶貴，我們才能知道原來祂是如此配得我們的敬拜和服事，是如此值得我們一生跟從。否則，你是上

帝的兒子這句話，對我們來說沒有任何的生命的意義。     

        親愛的弟兄姐妹，我們需要自己去經歷基督的十字架，然後在十字架裡面認識耶穌。所以我們需要讓十字架在我們生命中得到該有的

地位，意思是我們要在生活、習慣、愛好中，讓十字架成為我們的中心，然後我們會在讓十字架成為中心的過程中，更多的認識耶穌。所

以當我們知道十字架的真理，然後去行的時候，我們就是在見證基督的十字架真實的發生在我們的生活裡面，我們就是親自經歷基督的十

字架在我們生命裡面發生，然後我們藉著十字架的經歷，繼續更深的認識我們的主，最後我們能帶著感謝與讚美，歡歡喜喜的來告白，耶

穌是基督，是上帝的兒子，是我的主。所以，耶穌是上帝的兒子，我們有這樣相信嗎？ 


